

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1868

R. I. P.

D. HILARIO MONTES Y LLANOS DEL COMERCIO

Falleció en su domicilio de Requena en el día de ayer,

A LOS 35 AÑOS DE EDAD

habiéndole recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

Su desconsolada esposa, madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos que le entiendan a Dios.

Asuntos del día

Entre nuestras novedades y preocupaciones políticas, está la de hacer calendarios. La aparición del decreto en la Gaceta disponiendo empieza la segunda legislatura el día 30, ha sido el toque de atención, y ya no hay nadie que se precie de entender algo de la gobernación pública y del sistema parlamentario, que no exponga un programa para los próximos debates.

Lo primero de todo, es cosa sabida, el indispensable debate político, en el cual se pedirán al gobierno explicaciones por la salida de Polavieja, la suspensión de las garantías en Vizcaya, los escándalos de Barcelona y la actitud de los gremios, amen de dar un toque de atención sobre los trabajos de los carlistas.

Después y como corolario de todo esto, se discutirán en conjunto las economías; y aquí entrará lo bueno, porque los diputados rurales pondrán el grito en el cielo por la supresión de un juzgado ó de una estación telegráfica, amenazando al gobierno con su oposición decidida y hasta con manifestaciones por las calles del pueblo.

Que con todo esto se perderá el tiempo, no hay que decirlo siquiera. Las gentes descontentas de los que mandan (que en España son casi todas) se considerarán de esta pérdida, sabiendo que le han puesto verde en el Congreso al gobierno, Romero, Lleget, Canalejas, Azcarate, Maura, Moret y Aguilera, que son los obligados a figurar en estas sesiones para solaz de damas y galanes.

«Y lo práctico de todo esto? Pues no se vé por ninguna parte. Palabras, palabras, y así medramos.

REGENERACIÓN PERO PARA TODOS

Los periódicos de Madrid publican estos días larguísimas reediciones, que facilita la alegría, de los establecimientos de venta de comestibles, donde los agentes municipales han encontrado artículos falsos de peso, adulterados ó en mal estado de conservación. Asusta leer estas listas, de las cuales se dedica cuan general es la defraudación que se hace al público por el consorcio de mila fá. Estas relaciones deberían publicarse en todas partes, como se está haciendo ahora en Madrid, y rogamos que se fijan en ello el consejo de Valencia y la comisión de Reposo.

El Español, que es un de los periódicos mejores y más judíos que se publican en Madrid, ha escrito sobre este asunto un artículo muy oportuno y que recordandam es a nuestros lectores.

Dice así:

«La publicidad que se da a los resultados de las visitas de inspección llevadas por las autoridades a los establecimientos en que se expenden sustancias alimenticias, no produce resultados beneficiosos para el público. Ni aún el remedio al escándalo contiene a muchos industriales en el punto de consternación de adulterar, a expensas de la salud pública, los géneros que ponen en la mesa. En cada clase de establecimientos (aunque,afortunadamente, no en todos los de cada clase) habrá siempre motivos de denuncia el visitador municipal que los examina. No sabemos que, hasta hoy, los gremios hayan mostrado interés en que el desadero que recace sobre la persona de un expendedero no se haga extensivo a todos los demás que con él forman la agrupación agrimisada. Ni los ebanistas, ni los pasteleros, ni los tenderos, ni los lecheros, ni los carniceros, se han reunido para opinar a los abusos que contra el público cometen unos cuantos vendedores inmorales.

Parecen muy bien que sepan úndose como lo son, en efecto, una parte de la opinión pública los industriales y los comerciantes proscritos rebeldes para si todos los beneficios que crean necesarios para su prosperidad. No hemos de ser nosotros quienes regalemos á los gremios de Madrid el derecho de que se proteste á los que puedan haber formulado de un modo ó de otro los de cualquier otra provincia, la de Barcelona, por ejemplo. Estimamos como muestra de virilidad la exigencia puesta en sus labios, de que no ha de transigir con presupuestos en que el desfilarlo es autorizado, si son políticos que sirven sus intereses, ni son empleados que ninguna utilidad producen. Todo eso está perfectamente. Pero, ¿por qué esos graciosos no comunican con expulsión su seno á los que adulteran los alimentos expandidos, al dueño de cada que agua la leche, al carnicero que insulta los pulmones, al valentonero que vende triunfo, al tendero de co-

co Carlos, salvando de este modo todo un cuerpo de Ejército francés. Denunciada, se lo sometió á un proceso gubernativo, del que salió condonado á ser pasada por las armas; pero el principio, que llegó en el instante mismo en que iba a cumplirse la terrible sentencia, indució á la valerosa telegrafista, y la felicidad priblicamente por su bravura.

Mme. Juliette Dédé no había cumplido veinte años cuando realizó el acto de que hablamos, y por el cual cobra sobre su pecho la cruz y la medalla.

El nuevo alcalde dispuso que se retirara la Guardia civil que estaba en la plaza de la Constitución. Se retiró, apostándose en las casas contiguas.

En la plaza de la Universidad los estudiantes del Instituto han promovido pequeñas algaradas. Ha intervenido la benemérita, disolviendo los grupos.

Después de efectuado el arqueo en la caja municipal y de presentarse al nuevo alcalde los jefes de negociado, ha salido el Sr. Milá del Ayuntamiento, acompañado del secretario y del comandante de municipales. Antes de salir el alcalde de las Casas Consistoriales, se retiraron los grupos y las fuerzas de la Guardia civil.

Sesión del Ayuntamiento

En la sesión del Ayuntamiento el Sr. Milá Pi ha pregonado un discurso elogiando á su antecesor el Sr. Robert y manifestando, respecto al catalanismo, que precisa armonizar las ideas al objeto de que todos presten el debido servicio á la patria grande. Ha dedicado un cariñoso recuerdo al Sr. Rius y Taulet, que evitó el amor del pueblo á la nación, añadiendo que se propone ser un alcalde español y catalán, á semejanza del Sr. Darán y Bas.

Ha anunculado las reformas que necesita Barcelona, el mejoramiento de los servicios y la unificación de la Deuda municipal.

Ha expresado su aspiración de obrar con justicia para conquistarse el apoyo de las fuerzas vivas de Barcelona. Ha terminado diciendo que nada le importaría las censuras justas que se le dirijan, y que de antemano tiene descartadas, pues obrará conforme á su conciencia y confiando en Dios.

Los jueves conservador y de la minoría fusilista ha contestado al Sr. Milá, ofreciéndole su apoyo.

Al principiar el alcalde su discurso ha hablado algunos incidentes entre los que formaban al público, siendo expedito un sugeno.

La mayoría del público la comparten empleados del Ayuntamiento.

La plaza de la Constitución estaba casi desierta.

Más noticias

La prensa de Barcelona dice que el arrendatario de las contribuciones ha participado al gobierno que le es imposible realizar los embargos contra 3.000 contribuyentes morosos, por los exorbitantes gastos que esto le supondría.

Algunos amigos del nuevo alcalde dicen que el delegado de Hacienda ha destinado á llevar adelante los embargos, merced á las gestiones.

Ha sido prestos en libertad los estudiantes detenidos ayer, excepto uno que ha ingresado en la cárcel. A todos se les formó Consejo de disciplina.

El Centro escolar catalanista ha redactado una protesta dirigida al rector por haber permitido que entrase en la Universidad la Guardia civil.

Madrid POLITICO

El Consejo de ministros y las economías. — El plan parlamentario. — La discusión y aprobación de los presupuestos. — Las veleidades del general Weyler. — Los estudiantes de Barcelona.

Madrid 17 de octubre de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

En el Consejo que celebrarán mañana los ministros quedará resuelta la cuestión de las economías. El ministro de Hacienda confirió ayer con el de la Guerra y el de Fomento, para tratar de este asunto.

Aumentarán las dificultades, las frecuentes lluvias torrenciales que caen sobre el país en la estación veraniega; lluvias de española intensidad que amagan la región y convierten los pacíficos ríveros (arroyos) en ríos impetuosos que dañan irreparablemente.

Es probable que hoy queden de acuerdo los Stos. Azcárraga, marqués de Pidal, y Dato con el Sr. Villaverde, respecto á las rebajas en los gastos de Guerra, Fomento y Gobernación.

Ha sido prestos en libertad los estudiantes detenidos ayer, excepto uno que ha ingresado en la cárcel. A todos se les formó Consejo de disciplina.

El Centro escolar catalanista ha redactado una protesta dirigida al rector por haber permitido que entrase en la Universidad la Guardia civil.

Economías en Hacienda

Las economías de Hacienda parecen que son las siguientes:

Se suprime la Dirección general de Contribuciones indirectas, que se refundirá con la de directas y la de Aduanas, pasando á la primera los negociados de consumos, viajeros y mercancías, y á la segunda los de alcoholos y azúcares.

Se reforma notablemente el ramo de investigación, que dependerá en lo sucesivo de la dirección de Contribuciones, suprimiéndose la Inspección general de Hacienda.

También pasa á formar parte de dicha dirección la comisión central de evaluación y catastro.

A demás de estas modificaciones, el Sr. Villaverde tiene en estudio otras varias, como, por ejemplo, la reducción del Tribunal de cuentas á una sola sala y la reforma de las ordenanzas de pagos.

Respecto á las economías en el personal, parece que serán de un 25 por 100 en la administración central y de un 15% en la provincial. Pero el Sr. Villaverde, deseoso de no perjudicar á los empleados que de él dependen, no hará estas economías por cesantía, sino por amortización de vacaciones.

El hecho no es nuevo, y para ponerlo coto, el denunciante que es un señor concejal, presentará una moción al Ayuntamiento en la sesión del próximo lunes.

— Ayer regresó de Alicante el general señor Salazar.

— Dos son los expedientes instruidos con motivo de las defraudaciones cometidas en la bodega número 3 del puerto; uno de responsabilidad, que ya se hallaba terminado y ha sido ampliado posteriormente, y otro que está formando el jefe de la recaudación Sr. Doiz, para comprobar los errores de contabilidad y el número de documentos austrados.

Si el último queda terminado antes del día 20, la Junta se ocupará de ambos en la sesión que ha de celebrarse en dieciocho días, y sin aplazar ésta.

— Ayer mañana visitó el Dr. Moliner al señor arzobispo para cumplimentarle y darle la bienvenida. Con este motivo el bondadoso prelado se dignó concederle amable, acogida, convirtiendo largamente sobre el estado del Señorío de Porta-Coll, cuya visita aplazó para cuando terminen las fiestas de la próxima reunión de los señores obispados de esta archidiócesis.

— En la sesión que celebró ayer la comisión de Aguas potables, se acordó informar á la alcaldía en el sentido de que debe obligarse á la Sociedad concesionaria á que coloque las 88 bocas de riego que faltan; construir un pozo artesiano en el poblado de Nazaret, y adquirir material para las fuentes públicas.

— En breve publicará el Boletín oficial de la provincia un edicto de la comandancia de Marina, haciendo saber que los herederos del fallecido D. Antonio Palloki, para honrar su memoria, han depositado 100.000 francos en la Compañía Americana «Security of Trust», de Washington, D. C., que se entregará como premio al inventor del mejor aparato para el salvamento de vidas en caso de siniestros marítimos. Dicho aparato deberá remitirse á la Exposición que en el año próximo habrá de e-

Jueves 19 Octubre 1899

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Valencia, un mes. 1'50 Plazas
Prov. valenciana, 3 meses. 4'50
Península. Id. 5'50
Extranjero. Id. 10'50

Número suelto: 5 céntimos.

VALENCIA

Ayer arreció el temporal, repitiéndose con gran frecuencia los truenos. En la parte alta de la provincia debieron ser más abundantes aún las lluvias, pues el río experimentó una regular crecida en su caudal de aguas. También debieron ser copiosos los chubascos por la parte de Tarragona, lo cual ocasionó el robar de los trenes de aquella línea.

El expreso estuvo detenido en Santa Barbara cuatro horas por haber caído sobre las aguas varias desperfectos en los terrenos de la vía, entre dicha estación y las comprendidas hasta Vinaroz.

A la hora de cerrar nuestra edición continuaban los chubascos, y el mar se hallaba agitado por la fuerza del Levante que sopla.

— La comisión provincial celebró ayer una larga sesión; sin que, a pesar de ello, tomase los diputados ningún acuerdo definitivo.

Se trató, en primer término, de los asuntos que tienen en estudio las diferentes provincias, y se convino en la necesidad de que despidan sus informes en lo que resta del mes actual. Entre estos asuntos el más discutido fué el referente á que se solicita del gobierno y de los Cuerpos Colegiados la descentralización administrativa, y la celebración de concursos económicos con las provincias, por entender los diputados que son ellos los que deben obtener aumento en los ingresos del Tesoro y disminuirlos en los gastos.

También fué discutido el proyecto de construcción de varios hospitales, en sustitución del que la provincia sostiene actualmente. Se habló, mientras parece después de la devolución del caso del *Vallano*, de fundar un Atlio Naval.

La comisión quedó después en conferencia secreta para ocuparse de asuntos de contaduría, de ningún interés para el público.

— El procedimiento puesto en práctica para avisar la falta de peso en el pan, si bien es muy plausible, no resulta suficiente para impedir que los panaderos defrauden al comprador, y lo prueba el hecho de que tantas veces como los concejales han girado visitas á las panaderías resultaron infructuosas; en más, se ha dado el caso de haber hecho hoy un decomiso, y al dia siguiente un comprador pudo comprobar que el aprovechado hornero continuaba vendiendo pan corto.

Sería conveniente, pues, que los concejales repitan con la mayor frecuencia posible las visitas.

En cuanto á la carne, nos consta que el alcalde interino Sr. Poquet, convencido de que el aumento de precio está injustificado, dirigió ayer comunicaciones á los alcaldes de Castellón, Alicante, Albacete, Murcia y de otras importantes poblaciones, en demanda de que le informen sobre el precio de las reses y los gravámenes que sobre ellas pesan. Con estos datos como los concejales han resultado infructuosas.

Mañana se verificará la inauguración de la temporada en el Teatro de Parish, representándose la popular zarzuela *Curro Vargas*. Antes de la representación de esta obra, la orquesta y la banda del regimiento del Rey entrarán en la gran sinfonía sobre motivos de zarzuelas del maestro Marqués, hace años no vista.

Justificado este, el Sr. Poquet adoptaría, dentro de las atribuciones que como alcalde le competen, todas las medidas que crea convenientes para conseguir que se rebaje el precio de la carne.

— Por el ministerio de la Gobernación se ha declarado que las colonias agrícolas de La Eliana y Almensora, propiedad del marqués de Cáceres, reunen las condiciones y privilegios para exceptuar á sus colonos del servicio militar, sin ser exigible la revisión anual de la misma, por estar ya revisada y confirmada en dichos privilegios. Esta resolución se ha dictado de conformidad con el recurso de queja interpuesto de esta capital.

— Para celebrar los juicios contra el heredero del marqués de Campo por faltas observadas durante el pasado mes en su servicio del almidón, la alcaldía designó ayer al teniente de alcalde Sr. Tarombe.

— Ayer fué denunciado al alcalde interino Sr. Poquet un hecho, cuya repetición debe evitarse. Parece ser que la maestra de una escuela pública se ha negado á admitir en ella á una niña hija de padres pobres, porque éstos se negaron á darle una gratificación mensual.

El hecho no es nuevo, y para ponerlo coto, el denunciante que es un señor concejal, presentará una moción al Ayuntamiento en la sesión del próximo lunes.

— Ayer regresó de Alicante el general señor Salazar.

— Dos son los expedientes instruidos con motivo de las defraudaciones cometidas en la bodega número 3 del puerto; uno de responsabilidad, que ya se hallaba terminado y ha sido ampliado posteriormente, y otro que está formando el jefe de la recaudación Sr. Doiz, para comprobar los errores de contabilidad y el número de documentos austrados.

Si el último queda terminado antes del día 20, la Junta se ocupará de ambos en la sesión que ha de celebrarse en dieciocho días, y sin aplazar ésta.

— Ayer mañana visitó el Dr. Moliner al señor arzobispo para cumplimentarle y darle la bienvenida. Con este motivo el bondadoso prelado se dignó concederle amable, acogida, convirtiendo largamente sobre el estado del Señorío de Porta-Coll, cuya visita aplazó para cuando terminen las fiestas de la próxima reunión de los señores obispados de esta archidiócesis.

— En la sesión que celebró ayer la comisión de Aguas potables, se acordó informar á la alcaldía en el sentido de que debe obligarse á la Sociedad concesionaria á que coloque las 88 bocas de riego que faltan; construir un pozo artesiano en el poblado de Nazaret, y adquirir material para

lebrarse en París, en donde un jurado, presidido por el comisionado general de los Estados Unidos, concederá el premio al mejor aparat.

Ayer se recaudaron, en concepto de consumos, 11,670'03 pesetas, y por arbitrios,

Reunido ayer parte el tribunal de apostolados a la plaza de oficio segundo, vascante en la contaduría de la Diputación, aprobó el primer ejercicio practicado por los aspirantes D. Francisco Vicente Peiró, D. Agustín Domínguez Casañas, D. José Beltrán Díaz Brito, D. Julio Sallan, Romero, D. Francisco E. Catás Juan, y D. Ramón Tomás Villamizar.

Estos opositores practicarán el segundo ejercicio esta tarde, á las tres y media, en el despacho de la vicepresidencia de la Comisión provincial.

El Sindical de la Comunidad de Labradores de Alcira nos ruega hagamos público á los terratenientes de aquél término municipal, que el reparto de ganadería y demás gastos del corriente ejercicio económico, estará al cobro por término de diez días, desde el 23 del corriente, en aquella casa social, calle de San Roque, num. 23.

—Para el matrimonio anciano, pobre y enfermo, hemos recibido «de un bienhechor» 5 pesetas. Dícese le recomienda la caridad.

—Un niño de cuatro años de edad, llamado José Jiménez Redón, estaba jugando ayer en la calle de Carles, junto á la acera de Mestalla, teniendo la desgracia de caer en ella. Apariéndose madre de la criatura, se procedió á buscarle, encontrando el cadáver raquelado en el fango, frío, á la barreca num. 4 de la senda de Carmona, por donde se destaca un brazuelo de la mencionada avenida.

—Ayer fueron encerrados en la cárcel de San Gregorio José Ferrando Martínez, Gabriel Tarrasa Brull, Felipe Martínez Marí, Antonio Paredes y Pedro Alcántara Expósito, pues parece están complicitados en el suceso ocurrido en Palpatoria, del que resultó muerto Ramón Sena.

—La comisión municipal de Policía urbana se reunió ayer, acordando, entre otros asuntos, establecer el paso de carruajes por la calle de las Rejas; desestimar una instancia de D. Francisco Plató, que ofreció al Ayuntamiento mayor alquiler que salafase el actual inquilino de la casa num. 37 de la calle de San Vicente; autorizar la construcción de dos hornos y la instalación de un motor de gas, y conceder 19 licencias para obras.

—Según carta recibida por el Sr. Benítez, el Dr. Calmette, del Instituto Pasteur, asegura haber obtenido pocos resultados prácticos con los cultivos para la extinción de las ratas, por suya razón no los prepara aquél centro. En su consecuencia, habremos de recurrir á los procedimientos vulgares para exterminar á los repugnantes y peligrosos roedores.

—Para digerir bien y no sufrir del estómago, necesitará es masificar perfectamente; teniendo dentadura fuerte y sana, lo que se consigue usando á diario el más barato y mejor dentífrico, «Lícor del Polo de Orive».

—UNA LIMOSNA! — Para un matrimonio anciano que ocupó una buena posición, y á la que la desgracia ha sumido en la mayor miseria.

El marido es hasta impedido, y la mujer enferma estos días de gravedad.

Puede hacerse la limosna en esta Administración.

Crónica mortuoria

Ayer mañana se celebró en Paterna una solemne misa de *corpo insiputo* por el eterno descanso del alma de la distinguida señora doña Catalina Adam Albert, de cuyo fallecimiento dimos cuenta. Por la tarde fue conducido el cadáver á esta ciudad, organizándose en el domicilio de la finada el fúnebre entierro para llevar el cadáver al Cementerio, figurando los andanzas de las Hermanitas de los Pobres, el clero parroquial, con cruz alzada y el férreo, tras el cual marchaba numeroso duelo, presidido por un señor sacerdote, D. Francisco y D. Sixto Nogués y D. Manuel Sacanellas. Relatamos nuestro sentido pésame al affligido esposo y la familia de la finada.

—Ayer tarde falleció en Requena el conocido y rico comerciante D. Hilario Montes Llanos, á la temprana edad de 35 años, dejando en el más profundo desconsuelo á su joven esposa, madre y demás familia. El finado, emparentado con distinguidas familias de este capital, era persona muy querida, por sus especiales condiciones, por lo que se atraía la consideración de todos los que le trataban.

Recibía la affligida familia del finado nuestro más sentido pésame.

Crónica nupcial

En la iglesia de San Martín contrajeron matrimonio ayer mañana la bella señorita doña María Rieja y el joven D. Lamberto Samper, del comercio, siendo apadrinados por doña Emilia Herrando, madre de la novia, y D. José Samper, hermano del contrayente.

Terminada la ceremonia religiosa, trasladándose los recién casados y sus acompañantes al domicilio de los señores de Rieja, donde la acreditada casa de los hijos de Germán Buitrón les sirvió un *lunch* espléndido.

Esoquiles

El administrador de Hacienda, Sr. Oyá, tiene el propósito de que se satisfagan completamente las atenciones de primera enseñanza, y al efecto, hará que los recursos monetarios que cobren los recuadadores voluntarios y ejecutivos, se ingresen desde luego en la caja de Instrucción primaria hasta cubrir las cantidades consignadas y comunicadas por las juntas, y únicamente el sobrante se formalizará como ingreso para consumos y demás débitos que tengan los Ayuntamientos.

La conducta del Sr. Oyá merece plácemes, y los maestros están de enhorabuena.

—En las oposiciones que se están celebrando para cubrir las escuelas vacantes en este distrito, se dictaron ayer las siguientes calificaciones:

Escuelas elementales de niños: D. Vicente Landete Aragó, 134 puntos; D. Emilio Ferraz Catalá, 235; D. José Fernández Simó, 285; don Vicente Sansano Navarro, 130.

De párvulos: Doña Desamparados Malleu, 293 puntos; doña Sofía Fontana, 201; doña Joaquina Mestre, 280; doña Rosa Jiménez, 194.

Elementales de niñas: Doña Consuelo Sanchis, 25 puntos; doña Clotilde Marín, 57; doña Ana Cid, 27; doña Consolación Frasquet, 17; doña Inés Escrivá, 68; doña Desamparados Mateos, 26; doña Concepción Cabanes, 26.

Círculos y Sociedades

Anoche hubo de suspenderse la conferencia anualizada en el Instituto Médico Valenciano, por indisposición del Dr. Molí. Se verá el próximo miércoles.

Mañana, á las seis y media de la tarde, disertará en el mismo centro, sobre un asunto de Química biológica, el Dr. Trigo.

Notas artísticas

Dicen de San Sebastián, que el profesor del Conservatorio Valenciano D. Andrés Gómez ha dirigido durante la última temporada la or-

questa del Gran Casino, recibido de S. M. la regenta un valioso obsequio, consistente en una preciosísima botadura de oro y zafiros con una expresiva dedicatoria, en la que le robaba la aceptación como recordatorio de su estancia en dicha capital.

Notas literarias

El eruditísimo escritor valenciano que firma con el pseudónimo L. de Ontalvillo, ha publicado un libro interesantísimo para la historia literaria de Valencia. Es una monografía completa, aunque su autor lo titula modestamente *Apuntes bio-bibliográficos sobre el Deán Martí*, uno de los literatos más eximios de nuestra patria en el siglo pasado.

Esta obra será recibida con entusiasmo aplauso por las muchas personas que ahora se interesan en favor de las glorias valencianas, y nos compasione sobre manera anunciar su publicación, sin perjuicio de compartirla de ella con mayor detentimiento cuando nos sea posible.

Fuera de Valencia

ENTIENDE.—Durante todo el verano se ha visto favorecida esta población por familias de Valencia, pue á las muchas y muy distinguidas que tienen aquí sus propiedades, se han unido las que vienen á tomar las aguas del salutífero manantial cuyas virtudes se conocen desde muy poco tiempo á esta parte. La atmósfera de forasteros en la presente temporada de otoño ha sido aún mayor, hasta el punto de no haber puesto de hospedaje disponible en las dos fondas, en vista de lo cual comienzan ya a ingenieras algunos vecinos alquilando habitaciones amuebladas.

El crédito de dicho manantial, de composición análoga á los famosísimos de Vichy y Mondariz, va en aumento de día en día, y ha de ser una gran riqueza para Onteniente. Lástima es que haya surgido una cuestión legal entre el dueño de la fuente primitiva y otro particular, que se cree también son derecho á aquellas aguas, porque este litigio hace que ni uno ni otro los aprovechen en condiciones ventajosas para ellos mismos y convenientes para el público. Hay urgencia de que ese estado de cosas, perjudicial para todos, se instale en el sitio donde brota la fuente en un balneario con todas las condiciones que requieren estos establecimientos.

ESTE SERÍA UNA MINA DE ORO PARA SUS DUEÑOS Y UN GRAN BENEFICIO PARA LA HUMANIDAD DOBLENTRE. — El lunes se verificó la traslación de los presos á la nueva cárcel. Esta ha sido construida con arreglo á la de Madrid, y reúne todas las condiciones necesarias en un edificio de esta índole.

CASTELLÓN.—El lunes se verificó la traslación de los presos á la nueva cárcel. Esta ha sido construida con arreglo á la de Madrid, y reúne todas las condiciones necesarias en un edificio de esta índole.

—Según carta recibida por el Sr. Benítez, el Dr. Calmette, del Instituto Pasteur, asegura haber obtenido pocos resultados prácticos con los cultivos para la extinción de las ratas, por suya razón no los prepara aquél centro.

El día en que ha de celebrarse ésta, aún no se ha señalado.

Me alegraría que el ex-campeón obtenga un triunfo completo.

El día 29 del mes actual se verificará una carrera de fondo desde Chart de Poblet á Valencia. Los premios que han de concederse comienzan en 2.000 pesetas.

Los principales carteristas de esta ciudad, actuarán de entusiastas en el desarrollo.

El día en que ha de celebrarse ésta, aún no se ha señalado.

Me alegraría que el ex-campeón obtenga un triunfo completo.

EL MISMO.

CRÓNICA CICLISTA

Una «match». — Un desafío. — Las apuestas. — Carrera de fondo. — El Grill y «La Palma».

Los ciclistas vuelven á dar señales de vida, á juzgar por el movimiento que entre ellos se observa.

La afición á la bicielite no ha cesado, antes al contrario, se está trabajando para que vaya en aumento, ya que se trata de uno de los deportes más agradables y más sencillos.

Las noticieras de ciclismo que hay estos días son las siguientes:

El domingo se verificará un «match» desde Chiva, tomando parte los aficionados Pérez y Poli.

La apuesta, según me han dicho, es de diezenta duras.

En el Club Ciclista Valenciano se habla mucho de un desafío, que caso de realizarse, llamaría la atención del público.

Varios vecinos de Villarreal, amigos de un ex-campeón valenciano, pensaron en que este marcharía á aquella ciudad montado en su «caballo de aceo» por la vía férrea, saliendo de Valencia al mismo tiempo que el tren para ver cuál de los dos llegaba antes.

El ex-campeón aceptó el pensamiento y dispuesto a ponerlo en práctica comenzó á hacer ensayos, el último de los cuales, verificado el domingo pasado, le dio un resultado satisfactorio.

El recorrido de Valencia á Villarreal lo hizo en cuatro horas y media.

Las apuestas que se cruzan son de bastante consideración, pensándose que ascienden á 2.000 pesetas.

Los principales carteristas de esta ciudad, actuarán de entusiastas en el desarrollo.

El día en que ha de celebrarse ésta, aún no se ha señalado.

Me alegraría que el ex-campeón obtenga un triunfo completo.

El día 29 del mes actual se verificará una carrera de fondo desde Chart de Poblet á Valencia.

Los premios que han de concederse comienzan en 2.000 pesetas.

Los principales carteristas de esta ciudad, actuarán de entusiastas en el desarrollo.

El día en que ha de celebrarse ésta, aún no se ha señalado.

Me alegraría que el ex-campeón obtenga un triunfo completo.

EL MISMO.

La Peña Ciclista El Grill sigue juergueando el lindo todos los domingos en los pueblos cercanos á Valencia.

Asegúranme que se pliega fundar otra Peña, que se titulará La Peña, con el objeto de divertirse tanto como el del Grill.

Es probable que se cumpla su objeto, pero a juzgar por el título...

En fin, allá veremos.

de la luna si se ofrece; seguiremos viendo sin protesta como los matadores hacen gala de su reconocida ignorancia y los ganaderos confundan confeccionando torillos á gusto de los consumidores.

Y volvemos á la retreta de Guerrita. Rafael se ha ido de los toros, no como alguien ha dicho, porque le faltan facultades, que en la plenitud de ellas se encuentra, y así lo demuestra en las 75 corridas que toreó este año; se cortó la coleta, ostentando á las relleadas suplicas de su anciana madre, de su esposa y de sus hijos á quienes ama entrañablemente; se retiró, porque al cabo de doce años ha logrado ver realizadas sus nobilísimas aspiraciones.

Sefilase también como oira de las causas que ha hecho tomara resolución tan extraña, las injustificadas e incomprendibles manifestaciones de desagrado, últimamente reclamadas.

En efecto, algo deben haber influido en las insolencias de los malos aficionados, que malos son (y esto lo han dicho otros con más autoridad que yo) aquellos que solo gustan de rasgos temerarios, aunque quieran los aficionados tener el cráneo relleno de serrín.

Sea ésta aquella la verdadera causa, sean todas y algunas otras que no han salido á la superficie pública, lo cierto, como dice el emperador, es que Guerrita nos ha abandonado para siempre, después de haber toreado desde el 29 de setiembre del 87 que tomó en Madrid la alternativa, hasta la fecha, 284 corridas.

Durante ese tiempo, llegó Rafael donde no pudo ningún otro torero de nuestra época, es decir, á torear, banderillear y estoquear reses á la perfección, dominando todas las artes y ampliando sus detalles y filigranas exclusivamente suyas.

Y para que nadie me repita que «yo me emborrache hablando del insufrible diestro», escondo gustoso el uso de la palabra al intelijente revisor de *El Imparcial*, que dice así:

«Aconsejo considerar la labor de Guerrita desde que, niño aún y formando parte como banderillero de la cuadrilla de Galilito, maravillaba á todos por su valor sereno, por su firmeza y por su arte, hasta colocarse á la cabeza de la tercera, jugando la vida todas las tardes, realizando como ninguno todas las suertes de la lidia y no permitiendo que nadie, absolutamente nadie, le aventajase, al siquiera igualarse en aquellas faenas arrugadas y emocionantes, a medida vara de los pines, librándose con increíble habilidad y certeza golpe de vista de las acometidas del toro, y entrando siempre á matar por deante; cara á cara, lo mismo cuando se las hacía con un bicho noble, bravo y pegajoso, que cuando tenía que desaparar un buey receloso, hulio, tapado y ladron.

En estos últimos años era cuando había que ver á Guerrita. Su multitud los engañaba mas que hubieran podido hacerlo los plebeyos. Se colocaba tan cerca, los dejaba llegar tanto, les tapaba la salida de tal suerte, que á los pochos lance el buey ya no abandonaba los terrenos elegidos por el diestro, y dejaba á este colocarse para matarlo. A esos搏tos les entra muy de prisa Guerrita; á los morenos, á los negros, á los burlos en todos los lances, se metía entre los cuernos esquivando los hasbez y con galardones y gradines quebrados, y de improviso se detenía y el bicho también, y no parecía sino que el hombre tenía en su mano maravilloso de trucos en segundo la fuerza indomable del buey en la docilidad y la obediencia del perillón de agujas.

Detalles de su vida torera? Tarea prolija sería el enumerarlos. En cuantas corridas tomó parte hizo algo que no se sometió á nadie de lo que los demás hicieron, y estos años de hoy, es cuando la afición comienza á avanzar.

Y con estos toros y con los otros y con los que hubiese inventado el ganadero más diabolico y mal intencionado, deseo de que cada bicho de sus padres fuese á su suerte la muerte de un diestro. Jugaba todas las tardes Guerrita, los morenos, los negros, los burlos en todos los lances, la multitud entre los cuernos esquivando los hasbez y con galardones y gradines quebrados, y de improviso se detenía y el bicho también, y no parecía sino que el hombre tenía en su mano maravilloso de trucos en segundo la fuerza indomable del buey en la docilidad y la obediencia del perillón de agujas.

Detalles de su vida torera? Tarea prolija sería el enumerarlos. En cuantas corridas tomó parte hizo algo que no se sometió á nadie de lo que los demás hicieron, y estos años de hoy, es cuando la afición comienza á avanzar.

Los interiores de *El primer reserva* también cosecharon muchos aplausos.

Como ya digimos, mañana se verificará el estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros, titulada *Cambios naturales</i*

gicó contra este acuerdo, caso de que se lleve a la práctica.

PALMA.—Ha limitado el alesiado por motivos de delicadeza. Se indica para sustituirlo al señor Vigo.

VALLADOLID.—Los estudiantes proyectan celebrar una manifestación de protesta contra los estudiantes catalanistas. Acuden a la Universidad llevando un lazo en el color de la tierra y los naciones.

Madrid 18, á las 6-15 tarde.

Dicece que el proyecto del ministro de Hacienda que tanto beneficio ha de reportar al país, consiste en la descentralización de los servicios, con lo cual se abarataría la administración central.

GIRONA.—Continúan los clamores por hacerse quinto el carácter de permanente de la estación telegráfica de este país. Las economías obtenidas resultan ilusorias, pues se reducen al ahorro de algunas horas de gas y al del servicio exiguo de dos modestos aspirantes.

No compensan estas economías los graves perjuicios que se irrogan al comercio y las publicaciones en general.

Madrid 18, á las 7-15 noche.

Ha terminado el Consejo de ministros.

Se han estudiado en él los presupuestos de Gracia y Justicia, Fomento y Gobernación, quedando pendientes de aprobación definitiva para el Consejo que se celebrará el lunes próximo.

Se ha leído un estado general de la cantidad invertida en el pago de sus haberes a los repatriados. Asciende esta cantidad á 9.666.918 pesetas. Han estorbado 67.127 individuos.

Se ha autorizado al Sr. Dato para la creación del Instituto Sociológico, después de haber sido examinado el expediente por el señor Villaverde.

Se ha dado cuenta de otro expediente del ministerio de Fomento para la reorganización de los servicios del mismo.

Se ha acordado sacar á público subasta los artilleros del Nervión.

El Sr. Dato ha recibido, estando celebrando el Consejo, el siguiente telegrama del gobernador civil de Barcelona, del cual ha dado cuenta á sus compañeros:

Noticias del Transvaal

LERNEN.—Las últimas noticias de Pretoria son del 14 del corriente.

Según ellas, hubo en diario día un combate bastante rudo entre boers e ingleses al Norte de Mafeking, pero no se sabía el resultado del mismo.

Un telegrama del Cabo anuncia que un tren blindado que enviaron los ingleses para reparar el ferrocarril del Oeste, hizo fuego sobre los boers, que estaban apostados cerca de la linea, causándole un muerto y dos heridos.

Se sabe también que un destacamento de orangistas logró destruir un puente del ferrocarril á nueve millas al Norte de Mafeking. La misma fuerza hizo volar un tren cargado de dinamita. Los orangistas no tuvieron perdida alguna durante esta operación.

Los periódicos de este tarde publican el siguiente despacho fechado hoy en el Cabo:

«Con referencia á noticias de Kimberley, se sabe que un tren blindado que operaba un reconocimiento en dirección á Spytfontein tuvo un encuentro con los boers, cuyas pérdidas fueron de cinco muertos y seis heridos. Añade que los ingleses no experimentaron bajas alguna.»

Un resuelto

PARÍS.—Se han suspendido los funerales en sufragio del teniente coronel Klobb y del teniente Meynier, asesinados por el capitán Voulet, sublevado contra sus jefes en el Soldado.

Repatriadas ya las esquelas, se ha sabido que el teniente Meynier vive; cayó solamente herido de bala, y está ya curado.

Viaje suspendido

BRAZIL.—La *Westphälische Zeitung* anuncia que el viaje del emperador Guillermo á Inglaterra no se verificará, como se había asegurado, por temor de que la visita del soberano alemán á su ilustre abuela la reina Victoria se interprete de un modo desfavorable para Transval.

Llamamiento á las armas

Ciudad del Cabo.—Una proclama del gobernador general llama á los voluntarios de las armas á todos los voluntarios de la colonia.

El czar en Petersdorff

BERLÍN.—En los círculos ministeriales se asegura que en breve visitarán al emperador Guillermo en su palacio de Petersdorff el czar de Rusia y la zarina.

Los autócratas rusos permanecían muy pocas horas en la residencia actual de los soberanos alemanes.

Estrategema de los boers

LERNEN.—Los boers se apresuraron ayer del telégrafo de Hobber Rive y trataron de comunicarse con Kimberley, fingiéndose ingleses con objeto de averiguar las fuerzas y situación del ejército inglés.

En Kimberley se apresuraron de la mañana, fracasando la estratagema.

Explosión formidable

LONDRES.—En Petville ha ocurrido una terrible explosión en una mina. Hay más de 22 hombres sepultados.

El complot orleanista

PARÍS.—Afirmó *Le Siècle* que á fines de la presente semana terminará el proceso que instó el Tribunal Supremo con motivo del complot de los realistas.

Cambio de residencia

ROMA.—La residencia de los jesuitas, que se hallaba establecida en villa Santi Girolamo, ha sido trasladada á Roma.

Francia en África

ORAN.—Los más otrora estandartizados jefes de tribus árabes han hecho públicas protestas de adhesión á Francia. Considera este un progreso para la dominación de la República francesa hacia el Sahara.

Los boers rechazados

LERNEN.—Un despacho recibido de Lorenzo Marquez, asegura que algunas personas que han llegado á aquella población, trayendo del Transval, dicen que los boers fueron rechazados en Mafeking, experimentando grandes pérdidas. Sin embargo, no se ha recibido aun los telegramas oficiales confirmando estos noticieros.

Espías detenidos

LONDRES.—De Durban telegrafian á la prensa inglesa que en Ladysmith han sido reducidos a prisión dos boers acusados de espionaje.

Mata situación económica

PARÍS.—La situación económica en las posiciones inglesas del África del Sur, es bien poco satisfactoria. Sin embargo la moneda de oro del Transval, son en gran número los extranjeros que se ven imposibilitados de realizar todo género de transacciones á que tienen que someterse á enormes desembolsos. Imposibilitadas al propio tiempo las comunicaciones ferroviarias y telegráficas, la situación de infinitas familias

vive á constituir una nueva dificultad para las autoridades lugares.

La misión Voulet

PARÍS.—El ministro de las Colonias ha recibido un despacho del Sudán del teniente Paliér, en que le anuncia haberse encargado del mando de la misión Voulet. En dicho despacho consta el asesinato de que falleció el coronel Klobb, añadiendo que pudo recoger con vida al teniente Meynier, el cual podrá sobrevivir á sus heridas. El despacho en cuestión guarda absoluto silencio acerca de los oficiales Voulet y Chanoine, que tanta responsabilidad tuvieron en la tragedia en que perdió la vida el coronel Klobb.

Avance lento

EL CIPO.—La lentitud con que los boers y los ingleses realizan su movimiento de embarque llama la atención de los ingleses.

Crean algunos que obedece esta lentitud á las dificultades por que las grandes lluvias y larga impedimento se oponen al paso de los boers, pero otros creen que se trata de un plan estratégico para realizar alguna sorpresa.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

(M. 122.)

Madrid 18, á las 10-30 noche.

Comentarios

Duspues del Consejo de ministros, el señor Dato fué á visitar al Sr. Durán y Bas, de quien se dice que se encontraba peor.

Esta visita ha sido muy comentada, pues bien estuvo el ministro en la tarde hasta el Sr. Durán y Bas, de la Gobernación en salas.

Recuerda el Sr. Durán y Bas, de que anteriormente los políticos en esta segunda entrevista, y por eso muchos creyeron que estaba relacionada con algún punto de los tratados en el Consejo, y aceras del cual habría divergencia de criterio entre el Sr. Villaverde y el ministro de Gracia y Justicia, tratando el Sr. Dato de suavizar asperezas entre los dos.

Sagasta preocupado

El Sr. Sagasta, al decir de sus amigos, hallase muy preocupado por la cuestión del separacionismo catalán, que cree más grave que la cuestión económica, mostrándose partidario de que se la combata con gran energía y rapidez, á fin de evitar su desarrollo.

La educación del rey

El rey D. Alfonso XIII, ha reunido en el Campillo del Moro los ejercicios militares que practicaba con varios niños de la aristocracia.

La Azucarera Madrileña

En el Circulo de la Unión Mercantil se han reunido un buen número de capitalistas, con el objeto de fundar una Sociedad titulada Azucarera Madrileña.

En la reunión ha refiado gran entusiasmo, conviniendo todos en que la regente actua solo puede conseguirse fomentando la riquería nacional.

Abiertas las listas de suscripción á las acciones para constituir dicha Sociedad se han cubierto ensuegada.

La cuestión Weyler

Según autorizados informes, lo ocurrido en la cuestión del general Weyler no ha sido otra cosa que una mala interpretación.

El general Azcárraga, después de jurar el cargo de ministro, ofreció la presidencia del Consejo Supremo y ésta aceptó en principio Weyler, y éste aceptó en principio.

Al ser nombrado para dicho cargo el general Martín, se indicó al general Weyler si aceptaría la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra, y dijo que no.

Escuela de tauromaquia

En el gobierno civil de Madrid se ha presentado por varios empresarios una instancia, pidiendo autorización para establecer una escuela de tauromaquia en el Circo Colón, para que puedan lidiar terneros los hijos de toreros.

Del Ferrol

Telegrafian del Ferrol diciendo que está próximo á terminar el proceso instruido con motivo de los sucesos ocurridos últimamente en aquel arsenal, si es despedidos los oficiales.

La carecía estrechada de presos y ayer ingresó en ella un nuevo detenido.

Lo del "Kaiser"

De Alejandría telegrafian desmintiendo que el vapor alemán Kaiser fuera obligado por un crucero inglés á desembarcar en Port Said el cargamento de armas que llevaba.

El Kaiser, que salió de Alemania antes de establecer la guerra, recibió orden de sus armadores para desembarcar en Port Said dichas armas.

La enseñanza integral obligatoria

El Correo enaltece el pensamiento del Ateneo Científico y Literario de Valencia de celebrar un meeting para solicitar de los poderes

públicos el planteamiento de la enseñanza integral obligatoria.

Las cenizas de Aparisi y Guijarro

El periódico carlista *El Aguila Extremeña* pide que al ser trasladados desde las antiguas sagraderas á los modernos cementerios de Madrid los esdáveres enterrados en aquéllos, sean respetadas las cenizas de Aparisi y Guijarro, impidiendo que vayan á parar á la fossa común.

El Correo Español ofrece su concurso para que no ocurra lo que teme su colega.

De Barcelona

Según dicen de Barcelona, después de agotada la segunda edición de los sellos catalanes, se ha hecho otra de 100.000.

La mayoría de los contribuyentes modernos preparados todos los objetos insulsos y de más peso y volumen para cuando vaya á embargarlos el agente ejecutivo.

Los sombrereros han puesto en los escaparates los sombreros de formas más antiguas y ridículas.

Arten Indultado

Comunican de París que Mr. Loobet ha firmado el indulto de Mr. Arten, que tanto figuró en el proceso del Panamá.

El Fomento del Trabajo Nacional

Barcelona 18, á las 8-10 noche. La Sociedad El Fomento del Trabajo Nacional ha acordado celebrar un meeting mítico, para el cual se convocará á todas las Cámaras de Comercio, y otras entidades simbólicas en el congreso económico.

Se ha nombrado una comisión que designará el sitio y el día en que ha de celebrarse el meeting.

Trátase de que revista grandísima importancia.

Exposición á la reina

Barcelona 18, á las 11-40 noche. La unión catalana ha dirigido una exposición á la reina.

Recuerda que D. Alfonso XIII asistió á durán y Bas, y que éste había insultado tan groseramente y desafiado con tanta alivio á Inglaterra, que había destruido toda probabilidad de paz y obligado á la Gran Bretaña á adoptar una conducta que ha merecido el asentimiento de la nación enterá.

Ha añadido que Inglaterra debe devolver en el África del Sur, que los blancos serán tratados con igualdad, que una amplia autonomía mejorará la suerte de los indígenas, y que Inglaterra realizará sus propósitos hasta el fin.

La Cámara de los Lores ha votado por una nulidad el Mensaje.

El principi de Gales, acompañado del príncipe heredero de Rusia, ha pasado revista á los guardias escoceses que marcharán el sábado al África del Sur.

El aria coreada que canta Curro Vargas.

Después de algunas vacilaciones, el aria fué cantada y el escándalo cesó.

Plaza.

Regina Alvarez

Madrid 19, á las 1-30 madrugada.

Hoy, en el trén-correo, marchará á esa ciudad la notable mezzo soprano Regina Alvarez, la cual ha sido contratada por la empresa del teatro Apolo.

Debutará con *La Favorita*. Despues querrá cantar *El Trovador*, cuya parte de *Azucena* interpreta admirablemente.

El tenor Biel

Esta noche se ha celebrado en el teatro Moderno el beneficio del tenor Biel, habiendo sido muy aplaudido.

Biel cantará solamente en la función que se está organizando á beneficio de la Asociación de la Prensa.

A mediados de noviembre marchará á Italia.

Plaza.

De Londres</p

Publicaciones

La importante revisión *Soluciones Católicas*, que tanto aplauso se publica en esta capital, trae el siguiente «Sumario» en el n.º 7 que recibimos ayer:

Sección científica y literaria.—El evolucionismo desde el punto de vista apologetico y científico, por D. Constantino Tormo, presbítero. —Monseñor Baumard y la instrucción científica del clero, por J. M. Oriol y Lara. —La Regla de San Benito, por Don Beda Plaíne. —Breve idea de americanismo, por D. Constantino Tormo, presbítero.

Sociedad canónica.—Resoluciones extractadas de las «Asambleas litúrgicas». —Otras resoluciones litúrgicas. —Sagrada Congregación de indulgencias. —Apéndice a «El culto de los 24 santos mártires», en Santa Catalina.

Varietades.—«Lo que hace falta», —Sentencia. —Quince promesas del Rosario. —Noticias. —Vacantes. —Revista de la quincena, por Ameguín.

Encíclicas y Pastóralas.—Conclusion de la Pastoral del obispo de Málaga. —Pastoral del obispo de Santander.

MOVIMIENTO DE POBLACION

En el día de ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Jurado Municipal del Mar.

Matrimonio: Lamberto Samper Alberola, con Matilde Riera Herrando.

Nacimientos: Hembras, 3.

Defunciones: Gregorio Blaz y Sanchez, de 63 años, Soledad, 5 y 7, de degeneración cardíaca por vejez. —Antonia Carramata Cuadrado, de 31 años, plaza del Pilar, 6, de meningitis tuberculosa.

Jurado Municipal de San Vicente.

Defunciones: Hermanas, 1.

Defunciones: Niñas, 2.

Defunciones: Ricardo Badenes y Gomez, de 3 y medio años, Carrera del Rio, traste 6,2, de catarr intestinal. —Mennel Peris y Ramón, de 4 y medio años, Carrera de San Lluis, traste 3,2, de calentura gástrica.

Jurado Municipal de Berlanga.

Matrimonio: Francisco Carnicer Galvez, con Salvador Navarro Suay.

Nacimientos: Varenes, 1. —Hembras, 1.

Defunciones: Manuela Balanzá Herrera, de 33

años, Hermanitas de los Pobres, de hemorragia cerebral. —Catalina Sammarin Moreno, de 11 meses, Orilla Asequia, de enteritis crónica. —Vicente Real Sellar, de 9 años, Marchalenes, 43, de congestión pulmonar.

Matrimonios, 2; nacimientos, 2; defunciones, 7.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Pedro de Alcántara, censor y fundador. —El ocio y la misa son de la octava de la Virgen del Pilar, con rito doble, color blanco y conmemoración de la octava de la Dedicatoria en la ciudad.

SANTOS DE MAÑANA.—San Juan Cielo, censor.

CUARENTA HORAS.—Comienzan en el convento de la Paridad. Se desborda a las siete de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNAS.—Tarde del B. Juan de Ribera.

DONTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Salceda, en Santo Tomás.

Cultos

En la parroquia de San Juan del Hospital, octava del novenario a Nuestra Señora del Pilar, a las once de la tarde, con sermón que dirá D. Alejandro Fabregat.

Los conventos de San José y Santa Teresita y de Corpus-Christi, continúan el novenario en honor de Santa Teresa, con oficio de la tarde, con sermón a cargo de D. Antonio Olmos y D. Antonio Martínez respectivamente.

En la Arquidiócesis de San Esteban continúa el novenario a San Luis Bertrán. A las siete y media más rezada; y por la tarde, a las cinco, el ejercicio con sermón que dirá D. Justo Martínez.

En el Colegio de Corpus-Christi, a las nueve de la noche misa solemne con exposición de S. M. D., ofrecimiento de ramos, Horas canónicas y reserva.

En el convento de la Encarnación, a las cuatro de la tarde, Hora, con exposición, meditación, canónicos y reserva.

En la iglesia del mes de octubre el Santo Rosario, en San Martín e Iglesia del Pilar, a las siete de la mañana —en la iglesia de la Santísima Trinidad, a las siete y media de la mañana—en la iglesia de las Carmelitas, a las siete y media de la tarde—en la iglesia de Santa Mónica, a las siete y media de la tarde—en la iglesia del Templo, a las ocho de la mañana—en la iglesia de Jesús, a las cinco y media de la mañana, y los días

festivos a las tres de la tarde—en la parroquia de San Nicolás, a las once de la mañana, y los días festivos a las siete y media de la mañana y a las cuatro de la tarde—en la capilla de religiosas de María Reparadora, a las cinco de la tarde—en las Terceras Franciscanas, a las siete de la mañana y a las seis de la tarde—en las Escuelas Pías, a las ocho menos cuarto—en Santa Cecilia de Sesé, a las cinco y media de la tarde.

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las ocho y media.—Trapagos.—El caballo primero.—El santo de la Isla.—Gigante y cabreados.

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las ocho y media de la noche.—La revolto.—La luz verde.—La fiesta de San Anton.

CINEMATOGRÁFO DEL SIGLO (plaza de las Bases, n.º 2, frente a la botica de la Meresa).—Todos los días se expandirán 20 sueldos en dos sesiones, a 10 y 15 céntimos cada una. Per las noches audiciones de fonógrafo Edison.

CAFÉ ESCOCES.—Concierto por los Sres. Terra, Riera, Roemora y Benillo, los marines, jueves, viernes y domingos, de 9 a 11 de la noche.

Aviso.—Los jueves, día de moda, el concierto será por los señores de la orquesta Blanco y Negro, que dirige D. Carlos Terraz.

HARINAS

Rouquette, a 28 pesetas los 100 kilos. —Amanugueta, de 12 a 22 pesetas los 100 kilos.

GACHAS.—Blanco, de plaza, de primera, de 17 a 18 rs.—Id. id. regular, de 16 a 18 y 18 rs. Rojo

ARRÓS

Flor blanca, marca F. E. a 20 3/4 rs. arroba.

Especial, marca E. F. a 20 1/2 rs.

Entera, marca E. F. a 19 3/4 rs.

Flor blanca, marca F. E. a 20 1/2 rs.

Especial blanca, marca E. B. a 20 1/2 rs.

Entera, marca E. B. a 19 1/2 rs.

Marca E. núm. 1 a 19 1/2 rs.

Id. E. núm. 2 a 19 1/2 rs.

Id. E. núm. 3 a 18 rs.

Baja, marca E. B. B. a 16 1/2 rs.

TRIGO

Candal. a 97 a 100 rs. hectómetro.

Grano a 96 a 98 rs.

Trigo duro de 100 a 104 rs.

Id. huerta de 100 a 102 rs.

TRÍALLOS

Larga perlejana, 240 rs.—400 rs.—650 rs.—1.000 rs.

Donda perlejana, 1.500 rs.—2.000 rs.—71 3/4 rs.

Donda amarilla, 1.400 rs.—1.800 rs.—71 3/4 rs.

Obligaciones del Tesoro: 103/00 d.

Obligaciones Tesoro Autunianas: 96 2/3 e.—1.000 rs.

Billetes hipotecarios de Cuba (1890): 67 1/2.—72 1/2.—73 1/2.

Billetes hipotecarios de Cuba (1890): 67 1/2.—72 1/2.—73 1/2.

Obligaciones hipotecarias Filipinas: 79 1/2.—80 1/2.—81 1/2.

Obligaciones prov. Carreras: 103 00 d.—1.000 rs.

QUEZARAL DIGESTIVO

del Dr. Carceller, maravilloso remedio para curar todas las indisposiciones del estómago e intestinos, sean ó no dolorosas, pronto y radicalmente. Los enfermos que prueban una vez este prodigioso remedio, desechan todos los conocidos hasta el día, por muy en uso que estén. **Sorprenden sus resultados.** El enfermo crónico que su estómago no le admite más que leche, debe probarlo, comerá bien y dijerá mejor. **Precio, 3 y 5 pesetas caja.** Farmacia de Santo Domingo, Preciados, 35, y García, Capellanes, 1, Madrid.—Sres. Andrés y Fabiá, Hijos de Blas Cuesta en Valencia, y principales farmacias y droguerías de España.

El mismo calma persiste en los mercados. Los negocios que en la actualidad se realizan en ellos se limitan a los excedentes. Por ahora, al menos, el comercio se abstiene de verificar compras mayores, el exceso de cosecha sirve de apresamiento y para hacer frente a las masas periódicas necesidades. Situación tan anómala no puede durar y se esperan muy en breve transacciones de importancia. Por otra parte no faltan pesimistas

Oblig. Junta Obras Puerto: 107 00 d.—1.000 rs. Oblig. hipotec. de la Nueva Carral: 99 50 d.—1.000 rs. Mort. Diput.: 103 00 d.—1.000 rs. Oblig. Banquito municipal: 100 00 d.—1.000 rs. Id. 5.ª emisión (Matadero): 100 00 d.—1.000 rs. Objet. num. Agjas potables: 160 00 d.—1.000 rs. El sindicato presidente accidental, José Despiles.

tas que prevean que tal estado de cosas podría prolongarse. Fundase en la poca vitalidad que se manifiesta en los mercados del interior, cuyos comerciantes han recibido directamente grandes cantidades de uva, vinos y los aromas excedentes con una graduación media de 6° a 6 1/2°. Con todas estas primeras materias y con azúcar o glucosa se obtiene una combinación especial que da por resultado un vino semi-natural de deseables condiciones organolepticas, pero que puedeceder a un precio que tiene las exigencias del mercado.

Sin embargo, los vinos del llano de Agde, Vias, Villeneuve son muy buscados y no faltan compradores que les pagan 1.000 francos el grano. Y todo se reduce a esto.

Los vinos de España, llegan en regular cantidad y algunas clases bien elaboradas. Pero como medianas pocas transacciones, el stock tiene tendencia a disminuir con lentitud.

Las metidas recibidas de las diferentes localidades vienen prácticamente a la misma medida. Y en general permanecen a la expectativa esperando que desparezca la diferencia que existe entre los precios y la demanda. Viéndose, sin embargo, que los propietarios repelidos en sus pretensiones han tenido que bajar los precios. A pesar de ello, la calma persiste.

En Burdeos, sigue la misma situación. En aquella comarca la vendimia toca a su fin. Generalmente se opina que la recolección sera buena en calidad y cantidad, pero se teme y preocupa que los futuros precios no sean suficientemente remuneradores.

En París-Bordeaix sigue también reinando la calma. Hoy en día solo se efectúan las compras de absoluta necesidad; las grandes transacciones se esperan a no tardar, cuando los negocios hayan visto la calidad y los cursos se hayan establecido normalmente. Las muestras de vinos nuevos que se reciben en aquel centro, dejan, hasta el presente, mucho que desechar como color y aroma.

Todo lo que se ha presentado con bruscas cambios de temperatura y acompañado de lluvias intensivas, ha sido rechazado. Como estos vinos tienen muchos propiedades que no favorecen a la recolección, se ven precisados a apresurarla, pues indudablemente si la temperatura recrudece, diego algo más sufrirían sensibles pérdidas. La cosecha ha terminado; en los departamentos meridionales se prosigue activamente en el Armagnac, Gascony, Languedoc, Bordelais y en el litoral de

Oeste. Se ha principiado en los departamentos del Norte y no se ha ingrediente aun en Averna, Basse-

Burgos y en Lorraine y en Lorena.

VINOS ESPAÑOLES EN ESTE

NOMBRES

Grados.

Precio.

Principales

<p